
Друзья! Я, как депутат Московской городской 
думы,  ежегодно отчитываюсь перед вами о про-
деланной работе. За прошедший 2021 год я внесла 
пакет социальных законопроектов, мы активно ра-
ботали «на земле», помогая людям добиться спра-
ведливости. Обо всём этом – на страницах этого 
отчёта.
В текущем, 2022 году, наша экономика столкнулась 
с беспрецедентным санкционным давлением, и для 
преодоления экономических проблем необходимо 
менять городскую экономическую политику. Нами 
подготовлен ряд антикризисных предложений и, 
что примечательно, некоторые из них, по сути, взя-
ты на вооружение исполнительной властью.
Много запросов поступает мне и по локальной, мест-
ной повестке: капитальный ремонт, детские площадки, 
ограждения, благоустройство, социальная помощь ма-
лообеспеченным людям. Многие из этих вопросов уда-
ётся решить. Но как сделать их решение оперативнее 
и эффективнее? Осенью 2022 года состоятся выборы 
муниципальных депутатов в Москве. Муниципальные 
депутаты как раз и должны заниматься благоустрой-
ством, капремонтом и другими насущными вопроса-
ми, хоть и в полномочиях их постоянно ограничива-
ют. Я сама была муниципальным депутатом, отлично 
понимаю механизм работы этого представительного 
органа и считаю его очень важным. Если в 2022 в на-
ших районах удастся избрать тех, кто сам живёт здесь 
и представляет интересы людей, а не идёт по разна-
рядке или с корыстным расчетом, то решение мест-
ных проблем будет гораздо эффективнее, а некоторые 
проблемы даже не появятся. Поэтому крайне важным 
считаю участие в муниципальных выборах: в качестве 
избирателя, наблюдателя или даже кандидата, если вы 
чувствуете в себе силы и желание попробовать порабо-
тать на благо наших районов и нашего города.

Отчёт депутата
Елена Янчук

Работать на результат,
работать эффективнее!

Елена Янчук, 
май  2022 года

18 округ: Измайлово, Северное Измайлово,
Восточное Измайлово, Восточный, пос. Акулово
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Достойные выплаты и доступное жильё для москвичей не просто слова, 
а уже готовые законы.
Рекордным по количеству внесённых законодательных инициатив ока-
зался для Московской городской думы 2021 год – 67  законопроектов. 
Три  из них были написаны депутатом Думы от наших районов Еленой 
Янчук. Эти законопроекты оказались посвящены трём важнейшим во-
просам городской жизни: повышению социального обеспечения пенси-
онеров, увеличению выплат для ветеранов труда, ускорению получения 
очередниками социального жилья от государства.

Альтернативная 
повестка существует!

Акцент на решении социальных проблем выбран 
не случайно. Москва является богатейшим горо-
дом России с бюджетом более 3 трлн руб. и может 
предоставить своим жителям щедрую и широкую 
программу соцподдержки, однако, городской курс 
сегодня – это экономия на старшем поколении.
По расчётам официальной статистики, на конец 
2021 г. стоимость минимального потребитель-
ского набора в Москве составила 25  500 руб. 
Это уровень бедности, ниже которого в городе 
живёт 2.1 млн пенсионеров. Властями города 
установлен для пенсионеров заниженный ми-
нимальный уровень жизни – 21 193 руб. Трудо-
вые заслуги пенсионера также не гарантируют 
достатка, так звание ветерана труда в прошлом 
году давало доплату в размере всего лишь 
1 096 руб. Несмотря на скачкообразный рост цен 
на продукты питания (хлеб, овощи, мясо, яйца, 
крупы, макароны), приведший к девальвации го-
родских социальных выплат на 20–25%, мэрия 
согласилась проиндексировать их лишь на 4,8%.
49 000 московских семей, только по официаль-
ным данным, живут в неудовлетворительных 
жилищных условиях. Мэрия регулярно хваста-
ется высочайшим темпом строительства жилья, 
но лишь ничтожная его часть доступна москви-
чам. Власти выделяют 600–700 квартир соцнай-
ма в год – практически ничего.

Законотворчество в парламентских стенах иногда 
называют «битвой за повестку». Это когда борьба за 
прогрессивный закон показывает обществу, что ны-
нешнему курсу есть альтернатива. Одно голосова-
ние – и она станет реальностью. Ошибочно считать, 
что, когда партия власти проваливает предложение 
оппозиции, всё на этом кончено. Сильный и попу-
лярный законопроект делает своё дело, берётся 
властями на карандаш, приберегается до выборов, 
а дальше преподносится городском начальством 
ко дню голосования уже как свой. Такое бывало не 
раз, списанный у КПРФ законопроект про «детей 
вой ны» (в ухудшенной версии) свежий тому пример. 
Так что запрос москвичей на социальную спра-
ведливость сегодня уже не просто лозунги, это 
готовые к принятию законы. 

Отчёт депутата за 2021 год

Депутат
Мосгордумы
Елена Янчук



Введение странами Запада 
новых экономических санк-
ций против России бросает 
серьёзный вызов экономи-
ке Москвы. Как известно, 
Москва в постсоветское 
время перестала быть про-
мышленным гигантом, 
став финансово-торговым 
центром, местом концен-
трации бирж, банков и ТЦ. 
Такая модель экономики 
особенно зависима от ино-
странного давления, ей 
угрожает самый настоящий 
кризис. Вместе с тем, нали-
чие рекордно высокого по 
общероссийским меркам 
городского бюджета (около 
3 трлн руб. на 2021 г.) даёт 

столице шанс перестроить 
экономику и выйти из кри-
зиса с минимальными по-
терями. Для этого мэр Мо-
сквы ещё 5 марта создал 
«Комиссию по повышению 
устойчивости развития эко-
номики Москвы в условиях 
санкций», призвав депута-
тов помочь своими предло-
жениями.
Депутат от нашего округа, 
член фракции КПРФ и Ко-
миссии по науке и промыш-
ленности Думы Елена Янчук 
внесла свой план первооче-
редных антикризисных мер:
В отличие от городских на-
чальников, команда Елены 

Янчук уверена, что в кризис 
помогать нужно не только 
бизнесу, но и людям, ведь 
если из-за ускоряющегося 
роста цен произойдёт мас-
совое обнищание, бизнесу, 
несмотря на все кредиты, 
гранты и послабления, не-
кому будет продать свои то-
вары и получить прибыль. 
Каждому москвичу должен 
быть гарантирован мини-
мальный уровень достатка 
31500 руб. Эта сумма рас-
считана по прогнозируемой 
на конец 2022 года (с учётом 
инфляции) стоимости мини-
мальной потребительской 
корзины и должна в даль-
нейшем индексироваться, 

исходя из её удорожания. 
Старшему поколению эти 
деньги должны предостав-
ляться за счёт городских 
доплат к пенсии, безработ-
ным за  счёт зарплаты от 
участия в общественных 
работах.

Усовершенствованная про-
грамма общественных ра-
бот должна предлагать но-
вые вакансии, в том числе 
для людей с высшим обра-
зованием, высокой квали-
фикацией, большим опытом 
работы, например: 

В Москве государством 
должны предприниматься 
прямые действия по воз-

рождению реального про-
изводства, создающего 
востребованную продук-
цию: продукты питания, 
лекарственные препараты, 
детские товары, одежду, 
обувь и пр. Нужно также 
восстанавливать наукоём-
кие производства и произ-
водства комплектующих, 
необходимых для беспере-
бойной работы техники и 
станков. Необходимо пре-
кратить застройку промзон 
коммерческим жильём, 
определив эти территории 
под стартовые проекты 
современной индустрии. 
Также необходимо увели-
чить участие государства 
в стройотрасли, строить 
не элитные квартиры для 
спекуляции, а социальное 
жильё для очередников и 
нуждающихся москвичей.

Кризисы не проходят сами 
собой, на что надеются 
горе- управленцы. Рост цен 
по всем потребительским 
товарам, падение покупа-
тельной способности зар-
плат и пенсий, увольнения 
работников и хроническая 
безработица могут идти 
до полного обнищания на-
селения, если государство 
не вмешается в  ситуацию. 
Реальная программа анти-
кризисных мер есть!

Как пережить кризис 2022 года?
Программа депутата Московской городской думы по 18 округу Елены Янчук.

«социальная защита»  – ра-
бота в социальных службах, 
ухаживающим за престаре-
лыми и маломобильными 
группам населения;

«экологический монито-
ринг»  – работа в государ-
ственных и общественных 
организациях, контролиру-
ющих соблюдение эколо-
гических норм в столице;

«территориальное управ-
ление» – работа в местных 
органах власти по монито-
рингу, выявлению и реше-
нию районных проблем.

Социальной помощи – ДА!
Команда Янчук побеж-
дает в борьбе за со-
циальную поддержку 
москвичей.

Многие пенсионеры на-
шего округа уже имеют 
опыт получения адрес-
ной социальной помощи. 
Как правило, это выпла-
та деньгами или продо-
вольственный сертифи-
кат на 2000 баллов.

В 2021 год к депутату 
Московской город-
ской думы Елене Ян-
чук поступило множе-

ство жалоб на низкое 
качество адресной 
соцпомощи. Приёмная 
депутата ведёт по этой 
проблеме специаль-
ную статистику.

Люди  отмечали, что им 
платят, как правило, 
лишь половину  от того, 
что они просят, в отдель-
ных случаях – 20%. В на-
шем округе, в среднем, 
больше всего выплачи-
вают в районе Измайло-
во –  8277 руб., меньше 
всего в Восточном Из-
майлове – 6719 руб.

Очень много необосно-
ванных отказов в соци-
альной помощи: даже 
там, где речь идёт об 
одиноких малоимущих 
стариках со множе-
ством заболеваний и 
медицинских расходов, 
комиссии находят осно-
вания отказать. Такая 
проблема была зафик-
сирована в Северном 
Измайлове, в этом рай-
оне  по четверти заяв-
лений о материальной 
помощи давался отри-
цательный ответ.

Собрав материалы, Еле-
на Янчук обратилась на-
прямую к руководству 
городского Департамен-
та труда и социальной 
защиты, предоставив це-
лый список необоснован-
ных отказов в оказании 
социальной поддержки 
людям, доказательства 
того, что районными Ко-
миссиями были допуще-
ны ошибки. Также Еле-
ной Янчук были внесены 
поправки в городской 
бюджет на 2022 год, обо-
сновывающие необходи-
мость на 30% увеличить 
финансирование мер 
адресной социальной по-
мощи – проблема была 
поднята с трибуны Думы.

22 марта 2022 г. мэр 
Москвы Сергей Собя-
нин объявил о  допол-
нительном выделении 
7 млрд руб. на адресную 
соцпомощь.

Для тех, кто не 
знает: заявление 
на помощь можно 

подать через МФЦ, 
решение принимает-
ся уполномоченными 
районными комисси-
ями в составе пред-
ставителей управ, 
муниципалитетов и 
соцзащиты. Обратить-
ся может любой жи-
тель города Москвы, 
который может обо-
сновать свою нуждае-
мость в помощи.

По результатам 
вмешательства депутата 
все необоснованные отказы 
в оказании материальной 
помощи гражданам были 
пересмотрены.

Контроль за ситуацией продолжается. Все, кто столкнулся с проблемой получения
социальной поддержки, могут обратиться в приёмную городского депутата Елены Янчук 
(контакты см. на последней стр.), но не менее важно помнить, что к участию в социаль-
ных комиссиях привлекаются районные депутаты, в сентябре этого года вы будете изби-
рать их на муниципальных выборах, не пропустите дни голосования, от побед кандидатов- 
коммунистов напрямую зависит успех дальнейшей борьбы.

«Показательно, что 
малообеспеченные жители 
Восточного Измайлова 
среди всех трёх наших 
районов Измайлово 
получают в среднем 
наименьшую сумму 
социальной помощи. 
Она составляет всего 
6719 руб. на человека 
в год. Полагаю, это связано 
с засильем единороссов 
в муниципальном собрании 
района. При распределении 
средств на соцподдержку 
за людей в комиссии 
должны заступаться 
муниципальные депутаты 
от народа. Пока таких, 
видимо, нет».

Михаил Дзыба, 
координатор 

народной приёмной 
по Восточному Измайлово



Этой осенью, 11 сентября, 
нас всех снова будут звать 
на выборы. Казалось бы, 
только в прошлом году 
кого-то выбирали, и вот 
опять. На сей раз в Мо-
скве будут проходить вы-
боры депутатов Советов 
муниципальных округов, 
или, проще говоря, муни-
ципальных депутатов в 
разных районах Москвы. 
В этой статье мы хотим 
рассказать вам, кто же 
такие эти муниципальные 
депутаты.

Количество и качество

В каждом районе Москвы 
(будь то Измайлово или 
Восточное Измайлово, 
например) существуют 
Советы муниципальных 
депутатов. Как правило, 
состоят они из 10–20 че-
ловек. Одного из них они 
выбирают председате-
лем, и только он получа-
ет зарплату. Остальные 
работают на своих рабо-
тах и с некой периодич-
ностью собираются на за-
седания (не реже одного 
раза в месяц).

Каждый район в зависи-
мости от размера делит-
ся на 2–4 избирательных 
округа, в которых выбира-
ется по 4–5 депутатов. То 
есть, избиратель в бюлле-
тени увидит только отно-
сящихся к его части райо-
на кандидатов, и должен 
будет выбрать не одного, а 
несколько человек.

Почему это важно 

Итак, что же делают муни-
ципальные депутаты, и по-
чему они важны?

В основном, муниципаль-
ные депутаты занимаются 
вопросами благоустрой-
ства дворов, капитального 
ремонта домов, проведе-
ния мероприятий и досуга. 
Однако, самостоятельно 
решать, куда и как потра-
тить деньги депутаты всё-
таки не могут. 

В случае капремонта пере-
чень домов, которые бу-
дут капитально отремон-
тированы, вносит управа 
района. Депутаты под-
писывают акты начала и 

завершения работ по ре-
монту домов. Здесь из-за 
ограниченных полномо-
чий депутаты не могут как-
то существенно изменить 
ситуацию, но они могут 
существенно помочь жи-
телям скоординироваться 
и вовремя отреагировать 
на проблемы (например, в 
случае недоделок в ходе 
выполнения капитально-
го ремонта помочь соста-
вить жителям акт о недо-
чётах и не подписывать 
акт приёмки до тех пор, 
пока замечания не будут 
устранены).

В случае же благоустрой-
ства ситуация несколь-
ко иная: акты начала и 
окончания работ депута-
ты не подписывают. Зато 
управам,  как правило, не 
принципиально, какой 
двор «осчастливить», и по-
тому и управа, и депутаты 
вносят предложения по 
адресам благоустройства, 
и уже затем обсуждают, 
какие дворы сделать в 
предстоящем году. Жите-
ли могут пригласить депу-
тата на свою площадку и 
объяснить, какие элемен-
ты благоустройства они 
хотели бы видеть у себя 
во дворе. Далее, если де-
путатам удаётся убедить 
коллег и управу в необ-
ходимости ремонта этой 
площадки, они совместно 
составляют техзадание, 
по которому дальше будет 
проведена государствен-
ная закупка.

Остальные вопросы — это: 
согласование расположе-
ния шлагбаума во дворе, 
согласование размеще-
ния торговых палаток и 
летних кафе, проведение 
конкурсов на муници-
пальные помещения для 
социальной досуговой де-
ятельности. Также депу-
таты заслушивают отчёт 
главы районной управы о 
результатах деятельности 
управы (и могут выразить 
ему недоверие).

В Мосгордуме мы регуляр-
но рассматриваем зако-
нопроекты, касающиеся 
как расширения, так и со-
кращения полномочий му-
ниципальных депутатов. 

Сокращение полномочий в 
пользу управ и Префектур 
обычно предлагают чинов-
ники, поставленные якобы 
говорить от лица местной 
власти. Такое поддержи-
вать, конечно, нельзя.

А вот сами представители 
советов депутатов вносят 
логичные предложения о 
расширении возможностей 
для работы. Например, в 
Мосгордуме я голосовала 
за инициативу о расшире-
нии полномочий в сфере 
благоустройства, чтобы 
депутаты могли не только 
утверждать адреса, объ-
емы работ и суммы, на них 
выделяемые, но и офици-
ально контролировать ход 
работ на земле. Также под-
держала поправки о воз-
можности для муниципаль-
ных депутатов вносить 
предложения в Генплан и 
правила землепользова-
ния и застройки.

Дальше шире

Однако, как это ни абсур-
дно, право распоряжать-
ся местным бюджетом у 
выборного собрания ото-
брали и передали управам 
(которые продолжают вер-
тикаль власти «мэрия–
префектуры–управы»). А 
сама идея того, что люди 
в своём маленьком районе 
выбирают 10–20 человек, 
как некую хозчасть, чтобы 
всё вовремя ремонтирова-
лось, и район становился 
удобнее для его жителей, 
пока что не работает.
Но это не значит, что все со-
гласны с таким положени-

Пора
и Совет
знать

ем вещей. Фракция КПРФ 
в Мосгордуме неоднократ-
но предлагала расширить 
полномочия местных депу-
татов. И если в советах по-
явится много деятельных, 
профессиональных и чест-
ных людей, готовых брать 
ответственность за район, 
вероятно, новые полномо-
чия не за горами.

Но и сейчас, несмотря на 
почти полное отсутствие 
полномочий, муниципаль-
ные депутаты могут быть 
полезны, если они готовы 
честно работать и отста-
ивать интересы местных 
жителей, которые, в свою 
очередь, тоже активно уча-
ствуют в жизни района. Во-
первых, часто, когда у жи-
теля возникает проблема 
местного масштаба, он не 
знает, как её можно решить. 
Муниципальный депутат 
сможет указать на самый 
короткий путь решения. 
Во-вторых, как уже было 
в примере с капремонтом, 
муниципальный депутат 
может повлиять на устра-
нение недоделок в ходе 

работ. В-третьих, не стоит 
забывать, что в нынешних 
условиях отстаивать свои 
права лучше коллектив-
но – и тут муниципальный 
депутат может помочь: он 
может писать запросы, за-
писываться в органы вла-
сти на приём, представляя 
при этом не просто себя, 
но целую группу активных 
жителей.

Решать нам!

Участвовать ли в выборе 
своих представителей или 
нет, а может быть и само-
му выставить свою канди-
датуру – выбор за вами. 
Совет будет существовать 
в любом случае (если толь-
ко правительство не при-
мет решение о ликвидации 
местного самоуправле-
ния), и депутаты там всё 
равно будут. Будут ли там 
стандартные чиновники, 
безразличные к жизни 
района, или люди, пусть и 
с небольшими полномочи-
ями, но готовые помогать 
жителям – решать нам.

Обратная связь
Звоните нам: тел. 8(495)445-00-07

Пишите нам: e-mail elena@yanchuk.moscow

Приходите к нам на прием: депутатская окружная 
приемная по адресу 5-я Парковая д.32, 
часы приема: вторник с 10:00 до 15:00; четверг с 15:00 до 20:00

* прием ведется депутатом или сотрудниками аппарата 
депутата, записаться можно по телефону

«Что мы видим, каждый день выходя 
из дома? Подъезд, газон, деревья, 
детскую площадку. Гуляем в парке, 
покупаем свежие продукты 
на ярмарке. Всё это то, что составляет 
комфортную городскую среду. 

И делать её комфортной помогают муниципальные 
депутаты – наши защитники, проводники 
интересов жителей во власти. Поэтому 
к сентябрьским выборам надо подойти максимально 
серьёзно, чтобы в районном совете депутатов был 
именно ваш представитель, а не зависимый от 
чиновников функционер или корыстный делец».

Юлия Оснеговкая, 
активный житель района Восточное Измайлово

«Местное самоуправление — это и есть 
основа демократии. Муниципальные 
депутаты не входят в вертикаль 
органов исполнительной власти. Таким 
образом они остаются независимыми 
и могут менять жизнь своего района 

к лучшему исходя из интересов жителей – своих 
соседей».

Глеб Солуянов, 
активный житель района Измайлово
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